

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Pensions retraites : l'État compte procéder au paiement des indemnités de 1 900 dossiers

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

DANS le but de faire le point sur la situation actuelle des retraités du Gabon, le directeur général de la Caisse des pensions et des prestations familiales (CPPF), Sorel Ongollo, s'est entretenu jeudi dernier avec les membres de l'Association nationale des retraités du Gabon (Anareg). Au cours de cette rencontre, les représentants de l'ensemble des retraités du secteur public et privé du Gabon ont présenté à la direction de la CPPF les difficultés rencontrées par leurs membres respectifs. "Nous avons abordé tous les points, mais nous ne sommes pas rassurés, nous voulons des réponses concrètes afin de rassurer notre base. Nous

faisons toujours confiance au gouvernement, mais nous ne souhaitons pas que cette attente soit prolongée parce que nous avons actuellement des retraités qui dorment à la belle étoile et d'autres qui doutent de notre capacité à porter haut leurs problèmes. Nous ne voulons pas que ces situations soient réglées de manière agressive. Il y a une étude qui sera menée sur la question et nous espérons que nous serons associés aux travaux", a expliqué le responsable de l'Anareg, Bernadette Owono. De son côté, Sorel Ongollo a souligné qu'"il y avait trois points à l'ordre du jour. D'abord la question sur l'arrimage des pensions qui concerne le relèvement de la pension dû au changement de système de rémunération. Il s'agit donc des retraités qui ont



Photo: HNM

Les deux parties lors de la réunion de travail, jeudi dernier.

déjà la retraite et qui voudraient s'arrimer à ce nouveau système qui a été mis en place depuis 2015. Il s'agit de près de 7 500 personnes sur 24 800 retraités. Sur ce point, la réponse c'est que le gouvernement s'active en attendant les conclusions de

l'étude qui est en cours. Ensuite, il y a eu la question du rappel de solde, qui correspond aux agents publics qui sont déjà partis à la retraite, mais à qui l'État devait encore de l'argent. Ce cas a été inscrit dans la Loi de finances pour solder cette

dépense avant la fin de l'année 2021. Dans les tout prochains jours, ce qui va être payé ce sont les dommages et intérêts suite aux condamnations. Le recensement que nous avons fait tourne autour de 1 900 plaignants".

Agasleforc : promouvoir la culture de la langue des signes



Photo: HNM

Le président de l'association, Serge Ghislain Okogo.

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

REGROUPANT en son sein les personnes présentant un déficit auditif et oral, l'Association "Gabon Sign Language, Education, Formation and Research Consulting Center, Inc" (Agasleforc) vient officiellement d'être reconnue par le ministère de l'Intérieur avec comme président Serge-Ghislain Okogo. Son objectif, promouvoir la langue des signes et l'accompagnement des sourds et

des malentendants. L'association basée à Libreville entend donc œuvrer pour l'intérêt et le bien-être des personnes vulnérables, à travers la mise en place de projets d'autonomisation. Ainsi, dans la continuité de leurs actions, les membres de l'Agasleforc ont organisé, malgré la pandémie de Covid-19, des cours en langue des signes, des séances de formation en leadership et en entrepreneuriat, de correspondance pour les anciens élèves de l'École nationale des enfants déficients auditifs (Eneda), la supervision des stages, entre autres.

Rideau sur la 7e édition des Sambas professionnels !

R.H.A
Libreville/Gabon

LA septième édition des Sambas professionnels vient de s'achever au complexe scolaire Michel Dirat de Libreville. Organisé par l'organisation non gouvernementale (ONG) Samba Labs du 5 au 10 juillet dernier, en hommage à Pape Diouf sous le marrainage de Joëlle Ndong, ce sont plusieurs participants qui, autour de 8 ateliers, ont échangé sur des questions de leurs domaines de compétences respectifs. Henry-Pascal Bolanga et Alexandre Siewe ont conduit l'atelier "Journalisme et communication". Celui de "La Responsabilité sociétale des entreprises, levier de performance des entreprises et de participation communautaire au développement" a été animé par Thierry Téné. Tandis qu'Émerick Dumaire a répondu à la question "Comment utiliser le marketing digital pour



Photo: DR/L'Union

La 7e édition a, comme les précédentes, drainé du monde dans les 8 ateliers.

booster votre business en période de crise". Sylvère Boussamba a dirigé l'atelier "Développement personnel". Ricardo Keniama, quant à lui, a dévoilé le secret de l'indépendance financière. Makan Magassouba a entretenu les passionnés de sports pendant que Massamba Gueye et Brahim El Mazned ont dévoilé les secrets de l'organisation et de la gestion d'un festival. Fidèle à son engagement de développer le paysage audiovisuel gabonais, Canal + Gabon a, pour la 7e fois

consécutives, renouvelé son partenariat avec les Sambas Professionnels en offrant une formation sur les métiers du cinéma à plus de 20 acteurs gabonais. L'atelier animé par Serge Abessolo et Van Mabadi sous le Label Canal + University (académie de formation des acteurs de l'audiovisuel en Afrique créée il y a deux ans par Canal + International) s'est soldé par la réalisation d'une capsule qui résume l'ensemble des acquis de ces cinq jours d'échanges fructueux.